



Sur le vif

PAR GABRIELLE GLUZEL\*

## Tout fout le camp chez les adultes

**P**our une fois, tout le monde a l'air d'accord : à l'école, tout fout le camp, il est temps de serrer la vis à nos enfants. Le ministre de l'Éducation veut instaurer un cours de morale laïque. Des proviseurs ont renvoyé des élèves, le jour de la rentrée, mettre des vêtements plus corrects. Non mais ! On va voir ce qu'on va voir. Attention, si d'aventure on prend ces gamins à faire un doigt d'honneur, à donner un coup de boule, à éruciter des injures, à s'exhiber en tenue indécente, c'est l'exclusion immédiate.

Et pendant ce temps-là, dans le monde respectable des adultes sous les feux de la rampe... Un doigt ? C'est ce qu'a fait, en prenant la pose, le rival d'Angela Merkel aux dernières législatives allemandes. Une brillante idée pour faire le buzz. Un coup de boule ? Le plus célèbre d'entre eux, celui de Zidane, est désormais immortalisé par un bronze monumental de cinq mètres de haut. Après avoir été exposée devant le centre Pompidou, la sculpture « Coup de tête » vient de partir pour le Qatar. Un objet de gloire, en somme.

Des injures ? Le livre de Clément Weill-Raynal relatant l'affaire du « Mur des cons » au syndicat de la magistrature vient de sortir. Pas de quoi en faire un plat. Une blague potache de magistrats, rien de plus. Une tenue indécente ? Pour sauver leur établissement, des sages-femmes de la maternité des Lilas se sont mises à nu dans un calendrier. À l'occasion d'« Octobre rose », mois dédié à la prévention du cancer du sein, des actrices ont posé topless. Rien que des initiatives altruistes. On attend avec impatience les campagnes de prévention contre le cancer du testicule et le cancer colorectal. Et aux enfants, on leur dit quoi ? Quel'impunité est affaire d'âge et de notoriété ? ●

\*Auteur de *Méfiez-vous de la France bien élevée*, éd. Mordicus.

**JOUR DES MORTS**  
Pour faire entretenir une tombe familiale à distance :  
0 810 100 115 ;  
[www.en-sa-memoire.com](http://www.en-sa-memoire.com)

### Culture

Jeux de piste pour enfants et ados à Paris, à Bruxelles et au Mont-Saint-Michel. À partir de 4,50 €. [www.musesetmusees.com](http://www.musesetmusees.com)

### PRIÈRE

Chaque jour, un temps pour Dieu : [www.unmoment-sacre.com](http://www.unmoment-sacre.com)



### Toussaint

Un joli calendrier perpétuel, illustré par une chromo ancienne, propose un saint par semaine. De saint Odon à saint Sylvestre en passant par saintes Marthe et Germaine, une année avec nos amis du Ciel !

Le petit calendrier perpétuel des saints patrons, éd. du Chêne, 12,90 €.

## Au secours, ils arrivent !

Ados affamés, amis ou cousins, prêtre de la paroisse... ils connaissent par cœur vos menus habituels. Voici un « plan B » économique qui les étonnera : une soupe de poisson bretonne. La plus authentique ? Celle de la conserverie La Quiberonnaise composée de 40% de chair de poissons de fond, l'un des taux les plus élevés du marché. À servir avec des croûtons maison et du fromage râpé. Les 6 boîtes, 15,60 €, [www.laquiberonnaise.fr](http://www.laquiberonnaise.fr)



### Le chiffre

# 40 ans!

Le mouvement « **Vivre et Aimer** » fête son anniversaire le 10 novembre.

Il propose des sessions sur le thème « **Amour et engagement** » pour les personnes désirant se marier et « **Vivre et aimer** » pour les couples qui veulent faire le point sur leur amour et prendre un nouvel élan. 06 31 29 40 01 ; [www.vivre-et-aimer.org](http://www.vivre-et-aimer.org)

### Café récup'

Une bonne idée pour habiller ses enfants gratuitement : organiser une journée troc. Chaque personne apporte un sac d'affaires en bon état à donner et choisit ce dont elle a besoin parmi celles des autres. Le reste est rapporté à une association.

### ANNÉE DE LA FOI

Toutes les catéchèses de l'année sur l'appli « **Porta fidei** » (App Store).

Brèves réalisées par Guila Gaillard

## QUE DIRE ? QUOI FAIRE ?

### Le patronage 100% paroissial

**P**endant les vacances de la Toussaint, toutes les bonnes volontés de la paroisse Saint-Symphorien (Versailles) sont mobilisées pour accueillir les enfants du CP à la 6<sup>e</sup>.

Le prêtre y passe ses journées pour parler,

déjeuner ou jouer. Les grands jeunes, dès 16 ans, deviennent animateurs et organisent des jeux de plein air ou d'intérieur. Des adultes de tous âges mettent leurs talents au service des ateliers (cuisine, tricot, violon, échecs, art

plastique, jeux de société, contes...), apportent des gâteaux pour le goûter, encadrent les animateurs ou portent tout simplement dans la prière cette œuvre d'évangélisation. ● Guila Gaillard

<http://saint-symphorien-78.ceff.fr>